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北京华大九天科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表                                                                  

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

☑其他 电话会议 

参与单位名称 

中信证券、国泰海通、浙商证券、中金公司、东方证券、申万

宏源、西部证券、国金证券、招商证券、光大证券、中泰证券、

华福证券、UBS、高盛、摩根士丹利、中天证券、国海证券、长

江证券、诺安基金、富国基金、中邮基金、鹏扬基金、朱雀基

金、长信基金、金鹰基金、太平基金、中航基金、泉果基金、

光大保德信基金、兴业资管、中再资管、中银国际资管、景林

资产、润晖投资、中域资产、睿郡资产、浩瑜恒投资、国任财

险、鸿运私募、慧利资产、泾谷私募、亘泰投资、明湖投资、

金塔投资、正鑫私募、东方富海、杭贵投资、复华投信、丞毅

投资、路博迈基金、摩旗投资、凯思博投资、兴亿投资、瑞华

投资、真行资本、美浓资产、勤益科技投资、源峰私募、鸿盛

资产、世诚投资、美阳投资、明曜投资、信石投资、海国际信

托、榕果投资、凯米基金、建信人寿、度势投资、金泊投资、

聆泽私募、迎水投资、乘是资产、潼骁投资、尚诚资产等 

时间 2025年 4月 29日 15:00-16:00 

地点 公司会议室(在线访谈) 

形式 在线访谈 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：刘伟平 

常务副总经理：吕霖 

副总经理、财务负责人：刘二明 

副总经理、董事会秘书：宋矗林 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司介绍（略） 

问答环节： 

1、研发人员的增长后续如何规划，研发费用率什么时候能够

稳定然后逐渐降低下来？  



答：研发人员是公司的核心资源。2024年研发技术人员数

量 914 人，占员工总数的 76%，同比增长 19%，与公司营业收

入增速相当。预计未来一定时期内，公司研发人员增速还将与

公司营业收入增速保持一致。 

2024年公司研发费用占营业收入的比例为 71%，高于国际

企业平均水平。目前公司依旧处于补链强链阶段，维持较高的

的研发投入是必要的，预计未来一定时期内研发费用占比仍将

保持在较高水平。未来，随着公司贯通各个全流程平台、技术

不断成熟、市场份额逐步扩大，规模效应逐渐显现后，研发费

用占比有望逐渐降低。 

2、2024 年前五大客户结构是怎么样的，2024 年较 2023 年有

没有什么变化？ 

答：2023年前五大客户收入占比 49%，2024年为 50%，基

本持平。与 2023年相比，前五大客户呈现出一些变化，晶圆制

造客户的占比增加。这一趋势主要源于国产替代需求的增长以

及公司在晶圆制造领域不断推出新产品，能够满足大部分晶圆

制造客户的需求。 

3、公司公告拟收购芯和半导体 100%股权，能否介绍一下收购

的背景和协同效应？ 

答：当前半导体行业正从仅关注芯片本身向系统与制造协

同优化转变。国际三大 EDA 巨头纷纷通过战略收购加速向系统

级转型，去年新思科技就宣布以 350亿美元价格收购 Ansys公

司。为加快打造全谱系、全流程能力，通过并购实现外延式增

长，提升公司的发展速度，公司拟收购芯和半导体。 

芯和半导体在电磁场仿真、场路协同仿真、电热应力多物

理场仿真、信号完整性、电源完整性分析和系统级验证等领域，

能够为芯片、封装、模组、互连到整机系统的全产业链客户提

供较完整的仿真解决方案。通过本次收购，在补齐多款关键核

心工具短板的同时，可以构建从芯片到系统级的完整解决方



案，如完整的 3DIC 解决方案，同时可以拓展可触及的市场规

模，扩大客户群体，提升经营业绩。 

4、中国电子信息产业集团有限公司变为实控人之后对公司的

经营有什么影响，有什么赋能？ 

答：中国电子信息产业集团有限公司（以下简称“CEC”）

主要在业务导入、资金支持、资本运作等方面给公司赋能。业

务导入方面，CEC 可以引导下属设计企业以及晶圆制造企业采

购公司 EDA软件；资金支持和资本运作方面，这次收购芯和半

导体，CEC 为我们提供了资金方面的大力支持。另外在争取国

家相关政策支持、协调地方政府关系等方面也会为公司赋能，

支持公司现有主营业务持续发展，进一步增强公司核心业务的

竞争实力。 

5、2025 年 Q1有没有新的起量比较快的客户？ 

  答：2025年一季度我们看到存储客户和数字类客户的订单较

大。一方面是公司拉通了存储设计全流程，在国内多家头部企

业实现了全流程导入；另一方面，随着公司在数字领域工具的

不断完善，部分数字芯片设计头部企业开始加大采购力度。 

6、公司在国产生态方面的布局和进展怎么样了？ 

答：公司这几年很关注生态建设。EDA 是典型的应用拉动

型的技术或产品，一定要与应用紧密地结合，EDA 没有生态配

合很难用起来。我们希望通过与产业链上下游企业紧密合作，

把国产生态做起来。如在 PDK 方面，2024年公司在国产工艺节

点的覆盖率超过 50%，预计未来两到三年实现全面覆盖。 

附件清单 无 

日期 2025年 4月 29日 

 


